



Se desarrolla taller para generar capacidades para el estudio de los Desca y las políticas públicas

Del 21 de agosto al 28 de septiembre se desarrolló el taller: «Herramientas teóricas y prácticas para el análisis de los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales (Desca) y políticas públicas», que estuvo dirigido a estudiantes de los últimos años de las carreras de derecho, ciencias jurídicas y sociales, ciencias políticas, humanidades e integrantes del programa de alumnos auxiliares de investigación, propuestos por la Dirección de Proyección Universitaria (DPU) de la Universidad Rafael Landívar (URL).

El objetivo fue generar capacidades para el estudio, comprensión y aplicación de los Desca y las políticas públicas, así como para la identificación de dimensiones que permitan entender su correlación e importancia para el análisis del quehacer del Estado con respecto a la protección y cumplimiento de los derechos humanos.

El evento fue organizado por el equipo integrante del Observatorio de Derechos Económicos, Sociales, Culturales y Ambientales y Políticas Públicas (ODEP), y fue impartido por investigadores del Instituto de Investigación en Ciencias Socio Humanistas (Icesh), adscrito a la Vicerrectoría de Investigación y Proyección (VRIP) de la URL.

El taller se dividió en cinco módulos facilitados en doce sesiones presenciales. Los temas abordados fueron: derechos humanos, sistema de protección nacional e internacional en materia de derechos humanos, políticas públicas, aproximaciones metodológicas y conceptuales de indicadores de derechos humanos y el método de desempaque: aplicación a los Desca y medición con Retadam.

El proceso formativo constituyó una primera experiencia hacia lo interno de la Universidad Rafael Landívar (URL). No obstante, se espera que el próximo año se pueda ampliar la convocatoria hacia actores externos vinculados a universidades,



Participantes del taller. Fotografías: Juan Manuel Castillo

personal de organismos gubernamentales e institutos de investigación.

La iniciativa se vincula al programa de investigación: *Sociedades historizadas en movimiento: intercambio plural y multicultural en la realización integral de la vida y sistemas democráticos*, dentro del subprograma: *estudios urbanos, rurales, nacionales y regionales*.

Acerca del ODEP

El ODEP es un espacio que promueve la reflexión, el análisis y la divulgación de información sobre el cumplimiento de los derechos de la sociedad por el Estado de Guatemala, y facilita información sobre la jurisprudencia nacional e internacional y la legislación de los Desca.

Otro de los objetivos del Observatorio es construir espacios de diálogo para analizar la influencia de las políticas públicas en las problemáticas que vulneran los derechos y la calidad de vida de las poblaciones guatemaltecas.

En ese sentido, el ODEP busca profundizar sobre las realidades sociales desde el enfoque basado en derechos, a partir de la investigación, educación

y proyección que deriven en propuestas para la acción pública que incidan en la mejora continua de los Desca y las políticas públicas.



Participantes del taller. Fotografías: Juan Manuel Castillo

Redacción y fotografías: Juan Manuel Castillo Zamora

Más información

Vicerrectoría de Investigación y Proyección
Instituto de Investigación en Ciencias Socio Humanistas
Campus Central, San Francisco de Borja, S. J., Ciudad de Guatemala
Vista Hermosa III, Campus Central, zona 16, Edificio O, oficina 301
PBX: (502) 2426-2626, ext. 2567 - vrip-icesh@url.edu.gt

icesh
INSTITUTO DE INVESTIGACIÓN EN
CIENCIAS SOCIO HUMANISTAS